



Depuis plus d'un an, la pandémie a chamboulé votre vie, elle a reporté certains de vos projets, vous a privés de contacts, de rencontres, d'échanges, qui sont certes essentiels à tous les âges, mais déterminants à 16, 18, 20 ans, quand on devient adulte, quand on choisit son chemin.

Mais au moment où se dessine la réouverture, au moment où nous allons tous pouvoir revivre normalement grâce à nos efforts collectifs, je m'adresse à vous aujourd'hui parce que l'Europe se trouve à un tournant historique. Elle a besoin d'une impulsion nouvelle. Elle a besoin de vous.

Un de mes premiers souvenirs d'enfant est la chute du mur de Berlin. J'avais huit ans quand sonna la fin de l'Europe divisée par le régime totalitaire soviétique qui interdisait de penser, de circuler, de s'exprimer librement. Lancée en 1950, cinq ans seulement après une guerre atroce, pour consolider la paix et réconcilier les anciens ennemis, la construction européenne signifiait la liberté et l'union. L'Union européenne. Ne l'oublions pas.

En janvier 1989, François Mitterrand disait « *La France est notre patrie, l'Europe est notre avenir* ». Jeunes Français, je m'adresse à vous aujourd'hui pour rêver ensemble à l'Europe de demain.

Votre avenir, c'est le ou les métiers que vous choisirez, c'est le territoire dans lequel vous vivrez, c'est l'environnement dans lequel vous élèverez peut-être vos enfants. Pour la majorité d'entre vous, ce sera en Europe. L'Europe, ce n'est pas une construction abstraite rêvée par vos aïeux, c'est votre quotidien, votre avenir et votre plus grande chance. Elle est fragile, d'abord parce qu'elle est attaquée par ceux qui veulent la détruire, ensuite parce qu'elle s'est elle-même parfois montrée naïve ou trop faible. Renforcer l'Europe n'est pas une idée vaine, cela dépend de vous, de la confiance que vous lui accorderez pour protéger nos modes de vie et affirmer nos valeurs, pour être innovante, pour créer des emplois, pour être à la pointe de la transition écologique, pour choisir qui nous sommes aux côtés d'autres puissances dans le monde.

Nous lançons un exercice inédit de consultation des Européens dans toute l'Europe, la Conférence pour l'avenir de l'Europe. A l'approche de la Présidence française de l'Union européenne, je souhaite que vous vous exprimiez particulièrement sur ce que vous attendez de l'Europe, parce que l'Europe est un héritage et un élan vers l'avenir. C'est à votre tour de partager vos inquiétudes, vos idées, vos espoirs.

Ensemble, posons la prochaine pierre de la construction européenne.

Clément Beaune

Secrétaire d'Etat chargé des Affaires européennes